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5 puissants secrets pour une vie de prière productive 

 

Bien des chrétiens nés de nouveau éprouvent de la lassitude dans leur vie de prière, de ne 

pas à voir le Seigneur agir concrètement dans leurs situations ou celles des autres pour 

lesquelles ils prient. Pourtant, il existe de puissants secrets pour une vie de prière productive 

et c’est ce que nous allons partager dans ce livret d’enseignement. En fait, nous allons en 

découvrir cinq qui sont très simples à pratiquer et qui vont vraiment vous aider dans votre vie 

avec le Seigneur. Dans notre église, nous avons observé de plus en plus d’exaucements précis 

de prières et nous sommes dans la joie de voir la main du Seigneur Jésus dans bien des 

situations impossibles: nous assistons à de nombreuses et authentiques conversions à Christ 

de religieux extrémistes ou grands religieux, aux plus grands pécheurs qui se donnent à Christ, 

des guérisons, des délivrances de démons et des vies brisées entièrement restaurées. Tout 

ceci est le fruit de bien des années dans la persévérance et l’utilisation de ces simples secrets, 

que nous allons étudier, mais qui sont si puissants pour notre vie de prière. Je le dis souvent 

dans mes prédications, les chrétiens veulent des séminaires, des enseignements avec des 

explications sur tous les mots grecs, hébreux toutes les "nouveautés" que le Seigneur serait 

en train de faire, des paroles prophétiques pour tous les événements de leurs vies, sans 

réaliser qu’il y a des choses facilement applicables pour tous et qui sont d’une efficacité 

redoutable. Beaucoup de personnes se disent bénies après de grands rassemblements, mais 

quelques temps après, il ne semble rien rester, sans aucun impact réel dans leurs vies. Nous 

devons réaliser qu’un événement ne dure pas, il devient un beau souvenir et parfois, quelque 

temps après, il tourne à la frustration ou à la déception. Ce qui va demeurer, c’est l’application 

méthodique et systématique de cette merveilleuse Parole de Dieu, qui va changer nos vies et 

nous donner de prier avec puissance. Oui, il y a de la puissance dans la prière, ce merveilleux 

outil que le Seigneur nous a donné. Encore faut-il savoir s’en servir efficacement, c’est en 

partie ce que nous allons apprendre dans ces quelques chapitres. 

Regardons ce que Jésus va enseigner au début de son ministère terrestre sur la prière : 

Matthieu 6 : 5 - 6   

"Lorsque vous priez, ne soyez pas comme les hypocrites, qui aiment à prier debout dans les 

synagogues et aux coins des rues, pour être vus des hommes. Je vous le dis en vérité, ils 

reçoivent leur récompense. Mais quand tu pries, entre dans ta chambre, ferme ta porte, et 

prie ton Père qui est là dans le lieu secret; et ton Père, qui voit dans le secret, te le rendra." 

 

Dans ce passage, Jésus parle d’entrer dans sa chambre et de fermer la porte. Cependant, ce 

texte a souvent été pris dans le naturel,  beaucoup l’ont interprété littéralement insistant sur 

le fait de s’isoler dans un lieu physique à part pour prier, ce que certains appellent une 

"chambre de prière" et ce que d’autres ont même fini par construire dans leur maison. Le lieu 

est-il si important pour prier? Il est clair que, quand Jésus parle du "lieu secret", il a voulu dire 
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bien plus qu’un endroit physique, car on peut s’isoler dans une pièce et y introduire la pensée 

du monde, les sentiments du monde, la volonté du monde, même sa propre volonté, avec 

même tous les préceptes religieux qui gangrènent notre vie spirituelle et être complètement 

improductif dans la prière. 

 

Dans ce texte, Jésus s’adresse d’une part, aux pharisiens, il leur reproche leur hypocrisie et 

leur recherche du sensationnel pour impressionner les autres de leur grande spiritualité. 

D’autre part, il souhaite aussi voir ses disciples progresser dans leur vie de prière. En effet, les 

contemporains de Jésus ignoraient tout de la vraie vie de prière. Le Seigneur allait faire passer 

ses disciples, encore sous la Loi de Moïse, sans réelle connaissance d’une vraie relation avec 

Dieu, privés de privilèges légaux dans la prière, à une profonde intimité avec Dieu le Père. Ce 

passage pose les fondations de cette nouvelle relation au Père. En effet, "prier le Père qui 

nous le rendra dans le secret" était révolutionnaire à ce moment-là pour ses disciples. 

Rappelons-nous que les juifs formaient un peuple et priaient un Dieu unique. Sous la Nouvelle 

Alliance, nous sommes désormais une famille et nous prions un Père, un Papa qui nous aime 

et veut nous exaucer, son Fils ayant tout fait pour nous ouvrir la route royale de notre relation 

avec lui. Prier pour prier ne sert à rien, il faut ainsi désirer ardemment prier en vue d’avoir les 

résultats que nous voulons voir se produire, c’est d’ailleurs ce que Jacques nous enseigne 

dans son épître : 

Jacques 5 : 16 b   

"La prière fervente du juste a une grande efficacité." 

 

Ici, nous allons nous arrêter uniquement sur le mot "efficacité". Nous étudierons plus tard ces 

puissants mots : "fervente" et "juste." "Efficacité" signifie : "qui apporte le résultat désiré", 

"qui atteint ses objectifs". En résumé, dans le contexte qui nous intéresse, c’est celui qui 

obtient ce qu’il demande dans la prière. Ainsi, donc, quand un enfant de Dieu prie, il doit 

obtenir de la part de son Père céleste le résultat désiré.  Il n’y a aucune raison de prier "en 

l’air", sans but, sans objectif précis, pour voir, si quand nous "jetons" vers Dieu une multitude 

de prières, il y en aurait quelques-unes qu’il exaucera éventuellement, c’est pourtant 

malheureusement ce que beaucoup de chrétiens pensent et pratiquent. Loin de là, notre Dieu 

est un Dieu de précision et non un Dieu du vague. Il veut répandre sa puissance sur vos 

situations pour lesquelles vous priez, le Seigneur désire que vous soyez efficace, là-où vous 

vous mettez devant lui et lui demandez des besoins humains, il veut y répondre précisément. 

Pour dire les choses plus simplement, le Seigneur ne veut pas que nous soyons stériles, mais 

productifs dans notre vie de prière. Cependant, même s’il existe beaucoup de principes divins 

sur la prière, avant que nous puissions en étudier quelques secrets importants, j’aimerais 

insister sur une dernière vérité avant d’entrer plus profondément dans notre sujet. Ce n’est 

pas en effet notre éloquence ou notre manière de prier qui est importante, mais les fruits que 

nous portons. Je ne cesse de le répéter, aujourd’hui beaucoup de chrétiens confessent de 
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plus en plus de belles paroles, ils pensent qu’ils savent tout parce qu’ils connaissent bien des 

enseignements de la Parole de Dieu au travers de tous les nouveaux moyens médiatiques, qui 

sont à notre disposition. Cependant, il arrive un moment où l’on ne peut tromper personne : 

nos résultats dans la prière à la fois comme enfant de Dieu ou au sein de l’église locale 

démontrent notre niveau spirituel. En d’autres termes, si nous sommes réellement spirituels, 

les réponses de Dieu à nos demandes  démontreront son approbation sur notre vie de prière. 

Je ne suis pas le seul à l’affirmer, le Seigneur Jésus lui-même déclare : 

Jean 15 : 7-8   

"Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez ce que vous 

voudrez, et cela vous sera accordé. Si vous portez beaucoup de fruits, c'est ainsi que mon 

Père sera glorifié, et que vous serez mes disciples." 

Jésus parle des fruits que nous devons porter pour glorifier notre Père Céleste. Mais, quels 

sont-ils ? Le verset 8 répond à cette question, Jésus parle bien de la prière, comme le fruit qui 

glorifie notre Père Céleste. Nous devons poursuivre ardemment cette approbation divine et 

celle-ci ne se manifeste pas par notre train de vie, ni par les habits que nous portons, ni par 

nos nombreux voyages, notre compte en banque,  nos belles voitures, non plus par notre 

position dans l’église ou même par notre grande connaissance de la Parole de Dieu. Ce qui 

intéresse le plus le Seigneur dans nos vies, c’est notre relation avec lui et de cette communion 

découle directement une vie de prière fructueuse. Nous entendons bien des enseignements 

sur la bénédiction, mais si peu sur la relation avec le Seigneur, ceci est très dommage. Car, la 

bénédiction passera, mais la relation que nous développons avec Christ ne passera jamais. 

Notre plus grande richesse est notre relation avec le Seigneur, c’est d’elle que provient la 

bénédiction. Avons-nous les yeux rivés sur la bénédiction ou sur celui qui bénit? Telle est la 

question. 
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Le premier puissant secret : Vaincre l’opposition du naturel, "Fermer 

la porte de notre chambre" 

 

Pendant bien des années, parvenir à me mettre à part a été l’une des plus grandes difficultés 

que j’ai pu rencontrer dans ma vie de prière. Cette situation de fermer les yeux et quand je 

commençais à prier, de me mettre à voir défiler dans ma tête pleins de choses, qui n’avaient 

rien à voir avec le monde spirituel, m’agaçait particulièrement. Je m’endormais à certains 

moments au cours de ma prière matinale, je démarrais une phrase et m’assoupissais, puis me 

réveillais en sursaut et continuais à prier, ayant oublié ce que j’avais précédemment dit au 

Seigneur! Cela, ne vous est-il jamais arrivé ? Je pense que nous avons tous fait cette 

expérience de prier et de nous endormir, pourtant Jésus a dit : "VEILLEZ" et "PRIEZ". Un jour, 

je me suis mis à vraiment dire au Seigneur : "Aide-moi Seigneur, j’en ai assez de me mettre à 

prier et de ne pas être vraiment impliqué avec tout mon cœur, tout est dans ma tête". J’avais 

tellement de pensées de toutes sortes qui me harassaient, ainsi que des sentiments négatifs 

et à vrai dire, j’en avais honte parfois et je ne me sentais pas du tout sérieux par rapport à ma 

vie de prière. Combien de fois nous avons oublié de mettre notre téléphone portable en mode 

silencieux et en pleine prière, nous étions "comme par hasard" appelés x fois. Apprendre à 

s’isoler du monde naturel, qui nous entoure pour écouter notre nature spirituelle, doit être 

un exercice que nous pratiquons tous les jours. Tant que nous serons retenus par le naturel, 

influencés par le monde, ceci n’amènera que très peu de résultats dans notre vie de prière. 

C’est comme des interférences, qui brouillent une station de radio, comme c’est terrible 

d’entendre tout un tas de parasites, qui rendent le son que nous écoutons quasiment 

inaudible. C’est la même chose quand notre âme interfère et rend l’écoute de notre esprit 

presqu’impossible. Comme être là physiquement, en prière dans le lieu où nous nous 

trouvons et être ailleurs avec nos pensées, nos sentiments, présents physiquement et absents 

en esprit. 

La bataille entre notre âme et notre esprit 

Jésus lui-même, alors qu’Il passait un temps horrible dans le Jardin de Gethsémanée, va 

enseigner cette puissante vérité, sur le combat entre la chair et l’esprit.  

Matth. 26 : 41  "Veillez et priez, afin que vous ne tombiez pas dans la tentation; l'esprit est 

bien disposé, mais la chair est faible." 

Nous devons réaliser que nous sommes en trois dimensions (esprit, âme et corps). Seule notre 

nature spirituelle est née de nouveau et nous avons cette capacité surnaturelle extraordinaire 

de pouvoir recevoir des informations internes de la part du ciel. Le Saint-Esprit communique 

avec notre esprit né de nouveau, grâce à cela nous pouvons prier efficacement. Le Seigneur 

connaît la racine de certaines situations quand nous le prions. Ce sont des choses que nous 

ne pouvons pas connaître par notre âme, c'est-à-dire par nos cinq sens. Le Saint-Esprit reste 
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notre seule aide efficace en la matière. Jésus a introduit la personne du Saint-Esprit, comme 

étant celui qui nous aide. C’est en effet un des sens du mot grec "Parakletos", qui est bien 

connu dans l’Evangile de Jean et qui est traduit par "consolateur" par Louis Segond (Jean 14 : 

16,26 ; Jean 15 : 26). Si nous voulons prier avec succès, nous devons impérativement écouter 

notre nature spirituelle, calmer ou "faire taire" notre âme (nos émotions, nos façons de 

penser et notre volonté), car comme nous venons de le voir, notre personnalité nous perturbe 

par toutes sortes d’informations. Si nous prions en étant dans la chair, nous serons inefficaces. 

Cette situation est courante chez beaucoup d’enfants de Dieu. J’ai une bonne nouvelle, cela 

peut changer !   

Notre nature spirituelle doit être bouillante pour le Seigneur : 

Romains 12 : 11   

"Soyez fervents d’esprit."  

 

Jacques 5 : 16 b  

"La prière fervente du juste" 

 

A présent, revenons sur le qualificatif "fervent". Paul et Jacques nous exhortent à avoir une 

pleine implication de notre nature spirituelle, qui doit être fervente ou bouillante, avec un feu 

brûlant. Nous devons prier avec passion sous l’inspiration du Saint-Esprit. Notre esprit  nous 

transmettra les informations précieuses, nous permettant de prier dans la bonne direction et 

demander de la bonne manière au Seigneur, de telle façon que sa divine puissance puisse 

toucher nos situations. Ces "informations internes" et ces "directions" que le Saint-Esprit met 

dans notre esprit et sur lesquelles nous devons appuyer nos prières avec promptitude, 

portent un nom : c’est ce qu’on appelle l’inspiration. Oui, nous devons être inspirés pour prier 

avec puissance, sinon nous prierons sans cesse avec notre intelligence (un département de 

notre âme) ; cette façon de prier avec l’intelligence nous amènera à porter peu de fruits dans 

le monde spirituel. Au contraire, la prière dirigée par l’Esprit Saint touchera le cœur de notre 

Père céleste et recevra la réponse du Ciel. Après avoir vu ces vérités, il est légitime que vous 

vous posiez la question suivante : "Tout cela, c’est bien, je comprends, mais comment faire 

pour être fervent d’esprit, apprendre à écouter et  dépendre de ma nature spirituelle?" 

1 Corinthiens 14 : 14   

"Quand je prie en langue, mon esprit est en prière, mais mon intelligence demeure stérile." 

 

Romains 8 : 26  

"De même aussi l'Esprit nous aide dans notre faiblesse, car nous ne savons pas ce qu'il nous 

convient de demander dans nos prières. Mais l'Esprit lui-même intercède par des soupirs 

inexprimables." 
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Une des manières d’activer, de réveiller, de rendre fervente notre nature spirituelle est de 

prier en langue ! Beaucoup se demandent pourquoi le Seigneur insiste tant pour nous baptiser 

de Son Esprit Saint et se posent des questions sur la finalité d’une prière, dont nous ne 

comprenons pas un mot ou même le sens en général (cf. 1 Cor. 14 : 2). Il existe plusieurs 

raisons à cela, mais celles que nous allons voir dans ce sujet sur les secrets de la prière, c’est 

simplement pour être plus conscients de notre nature spirituelle et aussi pour pouvoir 

recevoir ces informations internes dont nous avons tant besoin pour savoir comment prier 

efficacement pour un sujet particulier. Ceci ne peut se réaliser que si nous arrivons à nous 

couper du monde naturel, qui nous entoure et qui interfère tant avec ce que le Saint-Esprit 

veut mettre en nous. Vaincre la chair dans la prière sera notre combat de tous les jours et ce 

combat sera parfois difficile. Tant que nous serons dans ce corps mortel, donc dans ce monde 

de ténèbres, les pensées et les mentalités du monde, les influences du prince de la puissance 

de l’air, les mauvais sentiments, les perturbations avec nos téléphones portables, les choses 

que nous avons oubliées et qui nous reviennent "comme par hasard" en mémoire à la 

dernière minute, l’envie de dormir qui nous surprend et bien d’autres choses essaieront 

toujours de nous perturber plus ou moins quand nous voulons prier. Rappelons-nous, nous 

ne sommes plus du monde, mais nous sommes dans ce monde (Jean 15 : 19). 

Personnellement, je prie en langue tous les jours et parfois, quand j’exerce le ministère, je le 

fais pendant une demi-heure, voire une heure ou plus certains jours. La prière en langue 

constitue un puissant outil, dont il faut savoir se servir, afin d’activer, entre autres, notre 

nature spirituelle pour en devenir plus conscients. Pour devenir brûlants pour le Seigneur, 

nous devons être des passionnés,  et non pas des "faiseurs de prières" avec tout un tas de 

blabla. La passion nous conduira vers un puissant fardeau de prière : l’intercession. Celle-ci 

amènera le salut des âmes en masse. L’intercession appartient à un autre niveau de vie de 

prière et fera l’objet d’étude dans un autre livret. 

Grandir spirituellement 

1 Cor. 13 : 11  

 "Lorsque j'étais enfant, je parlais comme un enfant, je pensais comme un enfant, je raisonnais 

comme un enfant; lorsque je suis devenu homme, j'ai fait disparaître ce qui était de l'enfant." 

 

Souvent des chrétiens me disent : "Ma vie de prière est sèche depuis des mois, je n’arrive plus 

à prier. Pasteur je ne comprends pas ce qui m’arrive ! Au début de ma vie chrétienne, c’était 

super, mais maintenant, c’est dur et sec." La réponse est toute simple, d’abord, vous devez 

comprendre la nécessité pour vous de grandir. En effet, quand vous aviez reçu Jésus, vous 

étiez portés dans la prière par les autres qui priaient pour vous et Dieu permettait un temps 

d’ignorance. Ensuite, vous avez été en contact avec la Parole de Dieu, cette nourriture 

spirituelle a ou aurait dû vous faire grandir. Lorsque nous sommes à l’état de bébé spirituel, 

le Seigneur désire notre croissance, il veut nous apprendre à obéir et à aussi développer notre 

nature spirituelle jour après jour. C’est notre responsabilité, le Seigneur ne peut pas le faire à 

notre place. Dans le monde naturel, nous grandissons un peu chaque jour, sans même nous 
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en rendre compte au jour le jour, ce, jusqu’à ce que nous atteignions notre taille d’adulte. Je 

suis toujours étonné de voir beaucoup de chrétiens s’imaginer un monde spirituel facile, où il 

suffirait d’une prophétie, d’une parole du Seigneur appropriée ou encore d’une prière 

"spéciale" pour passer d’un seul coup de la stature du bébé spirituel à celle de l’adulte 

spirituel. Mais, la réalité est tout autre. Nous avons certainement tous fait cette expérience 

quand nous étions enfants ; des personnes proches de notre famille ou des amis, qui ne nous 

avaient pas vus depuis des années, nous ont fait cette réflexion : "Je t’ai connu, tu étais grand 

comme ça et aujourd’hui tu es plus grand que moi, j’ai du mal à te reconnaitre !" Pourtant 

nous ne nous sommes pas couchés la veille en mesurant 80 cm et le lendemain en sortant du 

lit mesurant 1,80 m! Cela prend du temps de grandir, que cela nous plaise ou pas, nous 

sommes tous confrontés à cette réalité. Tout le long de notre croissance dans le naturel, nous 

avons grandi de quelques dixièmes de millimètres par jour sans nous en rendre compte, 

jusqu’à ce que nous ayons atteint notre taille d’adulte. De même, dans le monde spirituel, la 

croissance exigera de nous quelques efforts et exercices spirituels pour grandir un peu chaque 

jour. Et des années plus tard, des personnes que nous aurons connues, quand nous étions des 

bébés spirituels, nous diront combien nous avons acquis de la maturité dans le Seigneur. Oui, 

il y aura de bons jours où vous serez dans la présence tangible de Dieu et d’autres jours, où 

vous vous sentirez secs comme un bout de bois au soleil, malgré toute l’énergie que vous 

mettrez pour essayer de vous concentrer dans la prière. J’ai une bonne nouvelle. Si vous 

persévérez dans l’application des règles divines sur la prière avec un cœur sincère, vous allez 

grandir et votre vie de prières va porter de plus en plus de fruits. La vie spirituelle devient 

alors vraiment passionnante. Là, vous commencerez à voir et à atteindre le surnaturel. Le 

Seigneur vous étonnera par de puissants exaucements de prières et par la démonstration de 

son amour. Donc, ne lâchez pas, soyez persévérants sans vous décourager. Le Seigneur vous 

amènera là, où vous n’imaginez même pas et votre joie sera débordante pour sa gloire. Au 

début de notre vie spirituelle, nous sommes très sentimentaux et au bout d’un certain temps, 

cela nous joue des tours dans notre relation avec le Seigneur. Il va falloir passer de ce feu du 

premier amour, qui est très sentimental, comme lorsque des personnes viennent tout juste 

de se marier, à un amour de conviction. Pour dire cela autrement, il faut passer d’un amour 

du "je ressens que Dieu m’aime", à un amour qui déclare avec conviction : "je sais qu’il m’aime 

quelles que soient mes circonstances". Comprenez-moi bien, je n’interdis pas d’avoir de 

sentiments dans la prière et souvent, j’éprouve de puissants sentiments quand je prie, mais 

tout ceci doit être généré par votre esprit,  et non pas par votre âme. De votre nature 

spirituelle, la passion et la compassion doivent monter vers votre âme et c’est là-où vous serez 

envahis de sentiments divins surnaturels. Lorsque vous serez dans cet état spirituel 

merveilleux, vous pourrez alors prier pour les pécheurs perdus, pour les situations 

désespérées de vos bien-aimés dans le Seigneur et Jésus vous donnera également ses 

fardeaux pour le monde qui se meurt. Ses priorités deviendront alors vos priorités et le Saint-

Esprit vous amènera dans l’intercession avec des soupirs inexprimables, comme nous le dit 

Paul dans Rom. 8 : 26. Nous allons maintenant aborder un deuxième secret que j’affectionne 

particulièrement pour une vie de prière productive : la foi. 
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Le deuxième puissant secret : la foi 

Hébreux 11 : 6  

"Or, sans la foi, il est impossible de Lui plaire." 

 

Dieu nous demande d’avoir la foi, ce n’est pas une option, mais une exigence de sa part. 

Réalisez-vous que Dieu a des exigences? Nous devons nous attendre à une réponse de sa part, 

lorsque nous prions et notre foi joue un rôle primordial dans ce domaine. Combien de fois 

sommes-nous "attrapés" en nous approchant de Lui dans la prière sans avoir aucune foi. Ainsi, 

nous n’obtenons aucun résultat. Puis, nous finissons en nous lamentant devant le Seigneur. 

J’ai une mauvaise nouvelle pour vous si vous avez cette mauvaise habitude de vous plaindre, 

sachez qu’au troisième ciel, il n’y a pas de bureau de plaintes et ce genre de prière est 

irrecevable ! Alors le mieux est d’arrêter tout de suite, si vous êtes sur ce mode de plainte. 

Regardez plutôt ce qui ne marche pas par rapport à ce que vous pratiquez de la parole de 

Dieu au niveau de votre vie de prière. Nous avons absolument besoin de la foi, c’est un 

élément incontournable pour recevoir de sa part. L’auteur de l’épitre aux hébreux est 

catégorique : sans la foi, il est impossible de lui plaire ou littéralement d’être agréé par lui, 

donc de voir un quelconque exaucement de prière. Jacques va nous donner dans ce même 

contexte de la prière une affirmation, qui va exactement dans le même sens. 

Jacques  1 : 5 - 6  

"Si quelqu'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il la demande à Dieu, qui donne à tous 

simplement et sans reproche, et elle lui sera donnée. Mais qu'il la demande avec foi, sans 

douter; car celui qui doute est semblable au flot de la mer, agité par le vent et poussé de côté 

et d'autre.…" Cependant, nous inversons souvent les rôles entre la foi et la prière. Pourtant 

littéralement, il est écrit : "Mais qu’il la demande (en étant) DANS la foi."  

 

La foi vient en premier et la prière en deuxième, il n’y a pas de négociation possible sur cette 

loi spirituelle ! Regardons encore un passage qui va souligner ce principe divin pour voir le 

Seigneur agir puissamment dans nos situations impossibles. 

Marc 11 : 24  

"C'est pourquoi je vous dis: Tout ce que vous demanderez en priant, croyez que vous l'avez 

reçu, et vous le verrez s'accomplir." 

 

Dans ce passage bien connu de Marc 11, Jésus enseigne à ses disciples les principes de la 

prière de la foi. Il dit de croire et de recevoir : la foi doit venir en premier ET la prière en 

deuxième. Soyons sur le mode : "Je crois que je reçois quand je demande"; pas sur le mode 

"j’essaye de croire une fois que j’ai demandé au Seigneur". Ce secret de la foi est 

indispensable à mettre en application. Passez du temps à motiver votre foi, en méditant la 

Parole de Dieu tous les jours, c’est un exercice indispensable si vous voulez grandir à l’école 

de la foi. Oui, je vous l’avoue, cela prend du temps de grandir dans la foi, mais cela en vaut 
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vraiment la peine. Etudiez le sujet de la foi, passez du temps à connaitre ce qu’est la foi, à 

vous interroger ainsi : comment vient la foi ? Où est-elle générée ? Et comment pouvez-vous 

libérer votre foi de manière pratique ? Cela devrait être une préoccupation de chaque jour 

dans votre vie, car rappelez-vous : sans la foi, il est impossible de lui plaire, donc nous n’avons 

pas d’autre choix ! 

 

Hébreux 10 : 19-22  

 "Ainsi donc, frères, puisque nous avons, au moyen du sang de Jésus, une libre entrée dans le 

sanctuaire par la route nouvelle et vivante qu'il a inaugurée pour nous au travers du voile, 

c'est-à-dire, de sa chair, et puisque nous avons un souverain sacrificateur établi sur la maison 

de Dieu,  approchons-nous avec un cœur sincère, dans la plénitude de la foi, les cœurs purifiés 

d'une mauvaise conscience, et le corps lavé d'une eau pure." 

 

 

Ce merveilleux texte  résume déjà les deux premiers secrets que nous avons vus jusqu’à 

présent : un cœur sincère, vrai et impliqué, quand nous sommes en train de prier et une vie 

de foi, qui a une certaine maturité. A présent, nous allons découvrir le troisième secret 

mentionné dans ce passage : la sainteté. 

  



 p. 11 

Le troisième puissant secret : la sainteté 

 

Jacques 5 : 16 c  

"La prière fervente du juste a une grande efficacité". 

 

Héb. 12 : 14  

"Recherchez la paix avec tous, et la sanctification, sans laquelle personne ne verra le 

Seigneur." 

 

Nous avons précédemment étudié dans ce passage les mots "efficacité" et "fervente". 

Maintenant, revenons au mot "juste", ce puissant mot que Jacques utilise en faisant référence 

à la prière. Pour prier avec puissance, Dieu pose une autre exigence, non des moindres : la 

sainteté. Pour nous approcher d’un Dieu trois fois saint, nous devons marcher dans la 

sainteté, il n’y a pas d’autre option. On ne peut pas tromper Dieu, il connaît nos cœurs. Il sait 

que notre vie est un marathon. Notre course sera semée d’embûches. Nous franchirons la 

ligne d’arrivée le jour de notre mort physique. Mais, Satan a compris l’enjeu de notre sainteté, 

qui constitue une grande puissance dans notre vie spirituelle. Aussi, il ne résiste pas à vouloir 

nous tenter pour nous faire chuter. En effet, le péché a pour conséquence directe de bloquer 

notre communion avec le Seigneur et de détruire notre vie de prière. 

1 Jean 1 : 3 b  

"Or, notre communion est avec le Père et Son Fils Jésus-Christ." 

 

Notre communion avec le Père et Jésus, comme je vous le disais précédemment, est ce que 

nous avons de plus précieux. Vous allez me demander : "Mais qu’en est-il du Saint-Esprit ?"                          

Paul nous exhorte à développer cette communion : 

2 Corinthiens 13 : 13 (14)  

"Que la grâce du Seigneur Jésus–Christ, l’amour de Dieu, et la communion du Saint–Esprit, 

soient avec vous tous !" 

 

La communion  doit être établie également avec le Saint-Esprit. Le verset 9 de 1 Jean au 

chapitre 1, nous enseigne, à nous enfants de Dieu le moyen de restaurer notre communion 

avec le Seigneur, lorsque nous péchons. 

1 Jean 1 : 9   

"Il est fidèle et juste pour nous pardonner nos péchés et nous purifier de toute iniquité." 

 

Dieu n’attend pas de nous un "sans-faute" concernant le péché. Il sait que nous ne sommes 

que des hommes avec une chair. Quand nous serons au troisième ciel, nous n’aurons plus 



 p. 12 

cette chair qui nous empoisonne la vie, mais qui est pourtant indispensable pour rester 

"cloués" sur cette terre, dans le but de faire avancer le Royaume de Dieu. Nous allons étudier 

plus en profondeur ce verset. Dieu nous promet de nous pardonner si nous marchons dans la 

vérité. Les plus grands hommes de Dieu, dont nous avons les témoignages les plus incroyables 

dans toute la Parole de Dieu (Ancien et Nouveau Testament) et dont nous nous inspirons 

grandement pour prêcher tous nos sermons, étaient tous des hommes faillibles, certains ont 

même chuté gravement. Mais, ce qui a fait la différence dans leur vie, a été d’avoir un cœur 

selon Dieu. Parfois, je suis étonné de voir des gens trop parfaits, qui ont l’air d’être des 

personnes tellement gentilles, serviables et loyales, mais des années plus tard, on découvre 

qu’ils étaient comme du bois rongé par les termites, complètement mangé à l’intérieur, avec 

un beau vernis ou une belle peinture à l’extérieur. J’avais un montant de porte en bois comme 

cela chez moi en Afrique, où en bas du cadre, il y avait une belle peinture qui semblait si 

parfaite et un jour j’ai donné un petit coup de pied sans faire exprès sur ce montant. Quelle 

n’a pas été ma surprise de découvrir que tout le montant de la porte était creux et 

complètement rongé par les termites, sans que personne n’ait pu remarquer quoi que ce soit 

sur l’état intérieur du bois, car la belle peinture cachait toute cette pourriture. Avant de porter 

un jugement sur quelqu’un ou de dire combien cette personne est spirituelle, observez les 

fruits de sa vie de prière, cela en dira long sur son cœur. Les motivations du cœur vont révéler 

les fruits de la prière, pas les apparences, qui elles, sont si souvent trompeuses.  

Ici dans ce verset 9, remarquez que le mot "péchés" est au pluriel et le mot "iniquité" ou 

"injustice" est au singulier. Car, ce n’est pas d’actes injustes dont parle Jean ici, mais 

simplement ce mot "injustice" (singulier) signifie le contraire de la justice. La justice est le fait, 

qu’en tant que nouvelle créature en Christ et ce, depuis notre nouvelle naissance, Dieu nous 

voit comme si nous n’avions jamais péché. Il nous a déclarés justes depuis notre salut, ainsi 

quand nous nous approchons de Lui, nous n’avons aucun sentiment de culpabilité ou 

d’infériorité dans sa présence. C’est vraiment un privilège inestimable de notre Alliance en 

Christ, car c’était l’objet de biens des tourments pour ceux qui voulaient marcher de tout leur 

cœur avec le Seigneur dans l’Ancien Testament, n’étant pas déclarés justes comme nous le 

sommes aujourd’hui. Il faut comprendre la réalité suivante dans l’alliance que nous avons par 

le sang de Jésus : quand nous péchons en tant qu’enfants de Dieu, nous ne sommes pas 

destitués de notre position de fils ou de fille légitime de Dieu, sinon nous perdrions notre 

salut, il nous faudrait encore une fois naître de nouveau et ce processus devrait prendre place 

à chaque fois que nous chuterions dans le péché. Vous comprenez que ceci n’est pas 

scripturaire, on ne naît de nouveau qu’une seule fois. Cet extrait nous montre une puissante 

vérité : quand nous péchons, nous brisons notre relation avec le Seigneur, nous devenons 

injustes devant lui, donc l’accès à sa merveilleuse présence nous est bloqué à cause de notre 

péché et cette relation doit être absolument restaurée au plus vite. Nous devons retrouver 

notre état de position de justice devant sa face. C’est pourquoi l’auteur de l’épître aux 

hébreux nous dit clairement : 
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Héb. 12 : 14  

"Recherchez la paix avec tous, et la sanctification, sans laquelle personne ne verra le 

Seigneur."  

 

Ici, cette parole s’applique aux chrétiens et non pas aux pécheurs perdus. La sanctification a 

deux volets : le premier est la séparation du péché et le deuxième est de s’approcher de plus 

en plus du Seigneur, c'est-à-dire de vivre dans sa présence et pratiquer sa présence. L’apôtre 

nous dit dans ce verset que nous ne pourrons pas voir agir le Seigneur si nous ne nous 

sanctifions pas. En résumé, s’il y a du péché dans notre vie, alors il n’y aura pas d’exaucement 

de prière.  

Notre repentance sincère est alors un passage obligé dans notre prière : nous devons nous 

mettre en règle devant le Seigneur si nous voulons avancer. Quand des chrétiens 

rétrogradent, ils se retrouvent dans cette condition d’injustice devant le Seigneur sans même 

le réaliser, bien que leur conscience leur fasse des reproches à cause de leur péché. Alors, ils 

deviennent injustes, car coupés de la communion avec Dieu et se sentent condamnés. S’ils 

persistent dans cet état d’injustice sans restaurer leur relation devant le Seigneur, ils ne 

seront plus régulièrement renouvelés spirituellement, s’affaibliront, tomberont encore plus 

dans le péché et leur vie de prière deviendra stérile. Quand un fils du roi des rois se retrouve 

piégé dans une vie de compromis dans le péché, il prie et cela "ne passe plus", c’est une 

catastrophe pour sa vie. Le Diable se frotte les mains, il devient sa proie et s’écarte de ceux 

qui sont en communion avec le Père, car il ne se sent plus à l’aise parmi les saints, qui sont 

pourtant ses frères et sœurs dans le Seigneur. 

1 Jean 3 : 21  "Bien-aimés, si notre cœur ne nous condamne pas, nous avons de l'assurance 

devant Dieu."   

Oui, le péché est une barrière pour nos exaucements de prières. Si notre cœur ne nous 

condamne pas, nous dit Jean, nous avons de l’assurance devant lui. Examinez ce qui est dit au 

sujet de la prière. 

1 Jean 3 : 22 : "Quoi que ce soit que nous demandions, nous le recevons de lui, parce que nous 

gardons ses commandements et que nous faisons ce qui lui est agréable." 

Le résultat à notre prière est permis grâce à notre obéissance. En revenant encore à ce 

passage d’Hébreux 10 : 19 - 20 et 22, nous retrouvons toutes les vérités vues dans ces trois 

premiers secrets : "Ainsi donc, frères, puisque nous avons, au moyen du sang de Jésus, une 

libre entrée dans le sanctuaire, par la route nouvelle et vivante qu'il a inaugurée pour nous au 

travers du voile, c'est-à-dire, de sa chair,(…)" v. 22 "approchons-nous avec un cœur sincère, 

dans la plénitude de la foi, les cœurs (ayant été) purifiés d'une mauvaise conscience, et le 

corps lavé d'une eau pure." 

https://saintebible.com/hebrews/10-22.htm
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Même les juifs, qui pourtant n’étaient pas nés de nouveau dans les Évangiles, savaient très 

bien qu’il y avait une relation étroite entre la sainteté et les exaucements de prières. C’est ce 

que nous allons étudier dans le passage suivant:  

Jean 9 : 31   

"Nous savons que Dieu n'exauce point les pécheurs; mais, si quelqu'un l'honore et fait sa 

volonté, c'est celui-là qu'il exauce." 

 

Dans Jean 9, Jésus va guérir un aveugle né, qui n’avait ni de pupilles, ni d’iris et ni de cornées. 

Il lui manquait toute la partie avant de l’œil pour qu’il puisse voir. Jésus a fait un miracle créatif 

pour lui, puis Il se sépara de cet homme qu’il venait tout juste de guérir, sans que ce dernier 

ne sache qui Il était. C’est dans ce contexte que les Pharisiens se sont retrouvés à persécuter 

ce miraculé, qui va répondre cette phrase qui va mettre un terme à la contestation de ces 

religieux qui voulaient juger Jésus, car ils savaient bien que c’était le cas : Oui, Dieu n’exauce 

pas les pécheurs ! Jésus, qui était sans péché, va aussi dire autrement dans ce verset, que 

Dieu n’exauce pas les pécheurs et qu’Il avait l’approbation du Père : 

 

 

Jean 5 : 36   

"Moi, j'ai un témoignage plus grand que celui de Jean; car les œuvres que le Père m'a donné 

d'accomplir, ces œuvres mêmes que je fais, témoignent de moi que c'est le Père qui m'a 

envoyé."  

 

Plus loin, en quelque sorte, Jésus leur disait: "C’est à vous de voir si vous me jugez, mais le 

Père m’approuve, vous pouvez me voir dans la chair, contester ma Divinité, mais vous ne 

pouvez pas renier ce que vous voyez de vos yeux et vous vous retrouvez confus, car mon Père 

dans le Ciel met Son sceau sur les œuvres qu’Il me donne de faire." 

Nous avons un autre exemple de l’approbation du Père dans le ministère de Jésus, lorsqu’il a 

confondu les scribes, ces grands intellectuels religieux, qui le jugeaient. C’est la fameuse 

histoire avec ce paralytique porté par quatre amis, qui l’ont fait passer par le toit, puis déposé 

devant le Seigneur. 

Marc 2 : 6 - 12   

"Il y avait là quelques scribes, qui étaient assis, et qui se disaient au dedans d'eux: Comment 

cet homme parle-t-il ainsi? Il blasphème. Qui peut pardonner les péchés, si ce n'est Dieu seul? 

Jésus, ayant aussitôt connu par son esprit ce qu'ils pensaient au dedans d'eux, leur dit: 

Pourquoi avez-vous de telles pensées dans vos cœurs? Lequel est le plus aisé, de dire au 

paralytique: Tes péchés sont pardonnés, ou de dire: Lève-toi, prends ton lit, et marche? Or, 

afin que vous sachiez que le Fils de l'homme a sur la terre le pouvoir de pardonner les péchés, 

je te l'ordonne, dit-il au paralytique, lève-toi, prends ton lit, et va dans ta maison. Et, à l'instant, 
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il se leva, prit son lit, et sortit en présence de tout le monde, de sorte qu'ils étaient tous dans 

l'étonnement et glorifiaient Dieu, disant: Nous n'avons jamais rien vu de pareil." 

 

J’aime ce passage et j’imagine bien la tête de ces religieux, qui paraissaient si spirituels et qui 

ne voyaient jamais Dieu exaucer la moindre de leurs prières !! Et pourtant quelqu’un, qu’ils 

considéraient comme pécheur, a fait marcher un paralytique. Ils se sont retrouvés confus, car 

ils avaient devant leurs yeux une évidence incontestable de la divinité de Jésus, de sa sainteté 

et ils ont dû conclure pour eux-mêmes. Ne jugez pas les gens à leurs apparences, ni à leurs 

belles prières, à leur éloquence, à leurs dons, mais regardez les fruits qui montrent ou non 

l’approbation du Seigneur dans leur vie, sinon vous serez confus un jour ou l’autre. Soyez 

prudents, j’ai vu personnellement bien des chrétiens qui se sont retrouvés "bêtes" devant des 

situations, où le Seigneur m’a puissamment utilisé malgré toutes mes imperfections. Nous 

avons une invitation 24 heures sur 24,  7 jours sur 7 et 365 jours par an, pour venir devant 

notre Père Céleste, mais pour cela nous devons avoir un cœur sincère, une réelle implication 

dans la prière.  Nous devons fonctionner dans la foi et marcher dans la sainteté comme le dit 

si bien ce passage d’Hébreux 10 que nous avons déjà lu à plusieurs reprises.  
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Le quatrième puissant secret : la consécration de notre future 

bénédiction 

 

Quand nous demandons quelque chose au Seigneur, nos motivations sont très importantes, 

car trop souvent nous pensons pouvoir le tromper, ou lui cacher notre attitude de cœur. En 

tant qu’être humain, j’ai remarqué notre tendance à reproduire dans notre relation avec le 

Seigneur, des comportements que nous avons avec les êtres humains. L’apôtre Jean nous en 

donne un exemple typique sur l’amour que nous déclarons avoir pour Dieu : 

 

1 Jean 4 : 20   

"Si quelqu’un dit : J’aime Dieu, et qu’il haïsse son frère, c’est un menteur ; car celui qui n’aime 

pas son frère qu’il voit, comment peut-il aimer Dieu qu’il ne voit pas ?" 

 

Jean est clair, nous ne pouvons pas avoir des comportements envers Dieu, que nous ne 

voyons pas et qui pourraient lui plaire, et avoir de mauvaises attitudes avec nos semblables 

que nous voyons. En d’autres termes, nous transposons nos comportements avec les hommes 

dans notre relation avec Dieu; ceci est une pure vérité. Si je dis aimer Dieu, que je ne vois pas 

et si je garde de la haine envers mon prochain, que je vois, je suis un menteur ! Nous avons 

tous cette tendance charnelle de vouloir montrer autre chose que la vérité dans notre relation 

avec le Seigneur. Cette tromperie ne marchera pas avec Dieu. Par exemple, des expressions 

de grands adorateurs avec les mains bien hautes, malgré une rébellion dans notre cœur, des 

prières publiques très spirituelles et très éloquentes pour impressionner les gens qui nous 

écoutent déplaisent à Dieu, mêmes si elles sont le reflet d’une insécurité personnelle et 

laissent paraître en fait notre besoin d’être aimés. L’hypocrisie est un autre défaut tout à fait 

typique à éviter, si vous êtes hypocrites avec les êtres humains, vous aurez tendance à l’être 

aussi avec Dieu, en essayant de lui cacher le fond de votre cœur. Mais, j’ai une mauvaise 

nouvelle pour vous, cela ne marchera jamais avec Dieu. La Parole de Dieu est très claire là-

dessus : 

Héb. 4 : 13 

"Nulle créature n’est cachée devant Lui, mais tout est à nu et à découvert aux yeux de Celui à 

qui nous devons rendre compte."  

 

Le Seigneur connaît notre cœur et le sonde. Le Roi David, décrit dans la Parole de Dieu comme 

un "homme selon le cœur de Dieu", le savait et pourtant, il n’était pas né de nouveau, mais 

nous, nous le sommes. Regardons ensemble quelle prière il faisait au Seigneur : 

Psaumes 139 : 23 

"Sonde-moi, ô Dieu, et connais mon cœur ! Eprouve-moi, et connais mes pensées !" 
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Hélas ! De telles vérités ne sont plus enseignées dans nos églises aujourd’hui. La plupart des 

enfants de Dieu veulent réussir, accomplir de grandes choses dans leurs vies et ils ne 

demandent jamais au Seigneur : "Sonde-moi, ô Dieu, et connais mon cœur, Seigneur dis-moi 

ce que tu penses de moi, je veux être honnête devant ta face et réellement te prier à la 

mesure de la sincérité de mon cœur." 

Trop d’enfants de Dieu demandent avec de mauvais désirs dans leurs cœurs. L’apôtre Jacques 

avait beaucoup remarqué cela dans l’Eglise primitive et il a dû être radical devant les 

convoitises de la chair, avec lesquelles les chrétiens de l’époque essayaient de recevoir de la 

part du Seigneur, car il savait bien que cela représentait un obstacle de taille pour leur vie de 

prières : 

Jacques 4 : 3  

"Vous demandez, et vous ne recevez pas, parce que vous demandez mal, dans le but de 

satisfaire vos passions (convoitises)." 

 

"Mal demander" est une question de mauvaise attitude personnelle envers Dieu dans notre 

vie de prière. Avoir des désirs, présenter nos besoins et ceux des autres à Dieu sont tout à fait 

légitimes. Nous disposons de nombreuses promesses dans la Parole de Dieu pour la provision, 

la prospérité, les biens matériels ou encore pour prier pour le salut des personnes que l’on 

veut voir venir à Christ. Comme nous l’avions évoqué plus haut, nous devons prier avec un 

but bien précis. Cependant, il faut faire attention à notre attitude quand nous nous 

présentons devant le Seigneur. En effet,  de plus en plus de croyants prient pour des biens 

matériels personnels, ou pour se marier, ou pour avoir des enfants, pour avoir de bons jobs 

et être riches (…) etc. Tout ceci est très bien, mais le danger est d’avoir une vie de prière 

égoïste, rivée sur soi : "Seigneur bénis-moi, MOI, MOI et MOI". Faites juste un petit sondage 

personnel : pour qui priez-vous ? La majorité de vos prières sont-elles orientées pour vous et 

votre famille ou pour les autres ? C’est un très bon test pour savoir si vous êtes de cette 

catégorie des chrétiens égoïstes, qui remplissent les églises, où l’on ne prêche que la 

bénédiction personnelle. C’est un piège dans lequel bon nombre d’enfants de Dieu sont 

tombés actuellement. Ils ne connaissent rien du Seigneur, puis ils rencontrent Christ, qui les 

sort de leur misère et quelques années plus tard, ils oublient le Seigneur en se justifiant : 

"Pasteur, je suis si occupé maintenant, je suis très pris, je suis encore à l’église, mais vous 

voyez avec mon boulot, mes enfants, MES….., MON…..MA…., MOI." En fait, ils étaient 

seulement intéressés par ce que le Seigneur pouvait leur apporter. Après tout, nous recevons 

le pardon de nos péchés et le salut gratuitement en premier, puis, nous recevons le baptême 

du Saint-Esprit, ensuite la guérison, la provision,  la prospérité, puis …. Puis, … En fait, ils ne 

sont pas vraiment intéressés à s’attacher à Christ et à l’aimer pour lui-même. Ils se sont 

intéressés et s’intéressent seulement à ce qu’Il peut leur donner. Dieu a promis à Abraham 

qu’il le bénirait et qu’Abraham deviendrait une source de bénédictions (Genèse 12 : 2). Une 

vraie attitude dans la prière pour nos besoins personnels doit être une attitude de 

consécration, car il est bien de posséder des biens matériels, mais ces derniers ne doivent pas 
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nous posséder. Parfois, je vois des chrétiens engagés dans nos églises, ou du moins en 

apparence, acheter des maisons à des kilomètres de l’église. Puis, quelques temps après, ils 

vous disent ne plus pouvoir venir au culte, en raison de la distance. Ils s’excusent et disent : 

"Pasteur, on vous suit tous les dimanches sur internet !" Le Diable mettra toutes sortes 

d’appâts devant vous pour vous écarter de la voie du Seigneur.  

J’aime trop quand Jésus dit dans l’évangile de Jean :  

Jean 17 : 9  

"C’est pour eux que je prie. Je ne prie pas pour le monde, mais pour ceux que tu m’as donnés, 

parce qu’ils sont à toi." 

 

Jésus savait que ses disciples allaient passer par des moments très difficiles et lui encore plus, 

mais il a prié pour EUX! Quel exemple d’amour à suivre. Tous nos exaucements et tout ce que 

nous recevons de la part du Seigneur dans notre vie présente, devraient être des 

bénédictions, jamais suivies d’aucun chagrin, c’est exactement ce que ce verset va nous dire : 

Proverbes 10 : 22 

"C’est la bénédiction de l’Eternel qui enrichit, Et il ne la fait suivre d’aucun chagrin." 

 

Si nos exaucements de prières nous amènent par la suite dans le chagrin de la malédiction, 

nous avons tout faux. C’est pourtant ce qui se passe avec de plus en plus de chrétiens qui ont 

un cœur idolâtre. Un autre exemple typique, est le motif pour lequel les chrétiens prient pour 

certains inconvertis. Certains enfants de Dieu  prient pour le salut de quelqu’un, en réalité, 

cette personne leur crée des ennuis. Ainsi, ils voudraient qu’elle se convertisse pour avoir 

enfin la paix! Ceci n’est vraiment pas une bonne motivation. Si on prie pour un pécheur perdu, 

c’est pour qu’il soit libéré de l’enfer, des griffes du Diable, des œuvres sataniques dans sa vie. 

Car, l’ennemi risque de l’amener à la perdition éternelle, mais on doit en aucun cas prier pour 

le salut de cet inconverti seulement pour qu’il nous laisse tranquille. Combien de fois nous 

avons vu des sœurs en Christ prier pour que leurs maris soient sauvés, afin qu’ils ne boivent 

plus, qu’ils n’aillent plus coucher à droite, à gauche et pour qu’ils ramènent de l’argent pour 

le foyer. Ou combien de fois des employés chrétiens prient pour le salut de leur chef ou leur 

patron, parce que ces derniers sont insupportables avec eux au travail. Toute ces raisons sont 

mauvaises, c’est mal demander comme le dit si bien Jacques. Car ici, ce qui est important, 

c’est le salut de la personne, son caractère changera ensuite. On ne peut pas prier avec ce 

genre de motivations et voir le Seigneur sauver quelqu’un. Nous devons prier avec passion et 

compassion pour notre prochain pour qu’il se donne à Christ. Quand une sœur vient me voir, 

car elle se retrouve dans une situation maritale de ce genre et m’explique combien elle est 

malheureuse, à quel point elle veut voir son mari sauvé pour être heureuse, je suis souvent 

obligé de la recadrer ; car si nous prions avec ce genre d’attitude, cela ne dépassera pas le 

plafond. Jésus a dit qu’Il est venu pour sauver ce qui était perdu (Matthieu 18  : 11). Il n’est 

pas venu sauver les êtres humains, pour qu’ils ne créent plus d’histoires sur la terre et nous 
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laisser tranquilles. La paix, dans une maison où l’un des conjoints est inconverti, viendra en 

conséquence du salut de cette personne, pas l’inverse. 

Comme nous l’avons vu plus haut, Dieu est un Dieu de vérité, Il fonctionne avec notre attitude 

de cœur. Si nous demandons quelque chose, le Seigneur sait avec quel type de cœur nous le 

faisons, car une mauvaise attitude dans notre demande ne pourra jamais générer la foi, mais 

nous prierons dans nos émotions et sans résultat. Nous avons un exemple formidable de 

réponse à la prière dans l’Ancien Testament dans une situation, qui pourtant était très mal 

partie, car la demande avait été faite en premier lieu avec une mauvaise attitude. 

Heureusement, cette personne a radicalement changé ses motivations par la suite et cela a 

eu pour effet de voir son miracle se produire. Grâce à l’application de ce puissant secret dans 

sa relation avec le Seigneur, elle s’est engagée à la consécration de sa future bénédiction. 

Vous allez comprendre cela dans quelques instants. Je pense que vous avez compris que je 

parle de l’histoire d’Anne, la mère du prophète Samuel. Anne était stérile et humiliée par sa 

rivale Penina, qui elle, avait déjà des enfants. Vous êtes peut-être vous-même dans une 

situation d’humiliation, alors que vous lisez ces lignes et vous priez depuis des années pour 

avoir un enfant, un travail, un ou une conjointe ou autre, sans voir la réponse à votre prière. 

Peut-être votre problème se situe dans votre attitude par rapport à votre situation. Au départ, 

Anne voulait un enfant sous le mauvais prétexte de la vengeance vis-à-vis de l’humiliation que 

Penina lui infligeait chaque jour et Anne n’a eu aucun exaucement, seulement de l’amertume 

pendant des années. Puis, elle a changé d’attitude et elle a fait un "deal" avec Dieu, en Lui 

disant que s’il enlevait sa honte, ici, la stérilité, elle lui consacrerait son fils. Avant de recevoir 

votre bénédiction, consacrez-la déjà au Seigneur. Dans mon ministère, nous prions 

souvent de la façon suivante : "Seigneur, tout ce que tu feras pendant cette croisade ou cette 

réunion spéciale, nous t’en donnerons toute la gloire." Nous consacrons les fruits et tous nos 

exaucements de prières avant qu’ils ne se produisent. Depuis des années, je fais cette prière 

avec le peuple de Dieu ; le Seigneur m’a vraiment appris à agir de cette manière. Et nous 

voyons régulièrement la puissante main du Seigneur, avec des milliers qui chaque année 

prennent la décision la plus importante de leur vie, à savoir de suivre Christ. Pour toutes les 

croisades que nous organisons, nous voyons se produire des guérisons, des miracles, des vies 

instantanément transformées, des délivrances… Comme nous avons consacré les résultats de 

nos prières bien avant de voir ces bénédictions, nous sommes protégés de l’orgueil et de 

toute gloire personnelle, le Seigneur peut nous confier plus. J’ai découvert que nous pouvons 

apprendre à faire confiance au Seigneur et à recevoir de sa part, mais cela prend du temps 

pour qu’il nous fasse confiance et qu’il puisse nous confier davantage pour son Royaume. 

Apprenez à suivre l’exemple de Anne: "Seigneur, si tu me donnes un fils, je te le consacre 

avant même que je le voie, il t’appartient déjà avant même que tu m’exauces." Elle a tenu sa 

promesse et un grand prophète est né en Israël : le prophète Samuel. Dieu avait vu qu’au 

travers de sa servante, il y aurait bien plus qu’un enfant qui naîtrait et une femme qui 

relèverait sa tête, il savait que quelqu’un pourrait être sa voix dans tout Israël et une grande 

bénédiction pour son peuple. C’est triste à dire, mais souvent quand nous prions, nous ne 
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voyons pas plus loin que "le bout de notre nez". C’est bien dommage et le Seigneur nous aime 

bien plus que de simplement vouloir nous donner notre exaucement. Paul dira : 

 Ephésiens 3 : 20  

"Or, à celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, infiniment au-delà de tout ce que 

nous demandons ou pensons," 

 

Alléluia!! Il peut et Il veut faire infiniment au-delà de tout ce que nous demandons ou 

pensons. Changeons juste d’attitude, lâchez ce que vous avez à lâcher et ayez la bonne 

attitude, Dieu vous rattrapera et vous comblera. Quand vous désirez quelque chose de 

spécifique sondez votre cœur et regardez pourquoi vous voulez l’obtenir de la part du 

Seigneur. Peut-être voulez-vous un mari, que ce soit pour servir ensemble le Seigneur et être 

plus proche de Dieu, plutôt que de vouloir un conjoint pour combler votre solitude, ou pour 

rouler dans une belle voiture, pour montrer à vos amies que vous avez été "l’heureuse élue". 

Si vous priez pour un bon job, que ce soit pour bénir l’œuvre du Seigneur, oui, vous aurez tout 

ce qu’il vous faut et c’est pleinement la volonté de votre Père, qui vous aime. Cependant, si 

vous avez le boulot de vos rêves et que cela vous donne, quelques années plus tard, des 

excuses pour ne plus venir à l’église, que vous vous refroidissiez et que vous rétrogradiez, 

vous passerez à côté de tout ce que le Seigneur avait prévu pour vous. Parfois, je suis 

tellement affligé de voir des chrétiens, qui s’étaient donnés à Christ n’avaient rien, étaient 

seuls ou dans des relations tellement pourries, dans tout un tas de problèmes; puis après 

avoir appris la Parole et grandi, ils sont arrivés à un certain niveau de bénédictions, où ils sont, 

on pourrait le dire : "bien dans la vie, bénis par le Seigneur, dans leur petite zone de confort", 

mais finalement, quand on regarde leur vie spirituelle, elle est devenue complètement fade 

et sans saveur. Quelle tristesse !! Ce sont les personnes, dont Jésus a décrit le type de cœur 

dans la Parabole du Semeur (Matthieu 13), quand Il parle de la bonne semence avec laquelle 

poussent des mauvaises herbes, qui finissent par étouffer la Parole et l’empêchent de porter 

du fruit. 

Jacques nous dit dans son épître que le Seigneur est un Dieu jaloux, il nous veut pour lui 

exclusivement, il nous aime et ne veut pas que nous ayons des idoles dans notre vie.  

 

Jacques 4 : 5  

"Croyez-vous que l’Ecriture parle en vain ? C’est avec jalousie que Dieu chérit l‘esprit qu’il a 

fait habiter en nous." 

 

Combien de fois, nous sommes comme des petits enfants dans une cour de récréation, à faire 

des requêtes "insensées", en étant persuadés de l’exaucement du Seigneur de choses, dont 

nous ne mesurons ni les implications, ni les conséquences dans notre vie. Je pense 

particulièrement à ceux d’entre vous, qui prient pour entrer dans le ministère. Vous voyez de 

"grands" hommes de Dieu faire des croisades et amener des milliers d’âmes à Christ, vous 
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êtes subjugués par les guérisons, les miracles, les délivrances et vous jeûnez et priez pour 

avoir ce genre de manifestations dans votre vie. Ce que vous ignorez, c’est le revers de la 

médaille. En effet,  toutes sortes de persécutions et de tentations vont venir contre vous, car 

le Diable vous haïra et cherchera à vous détruire. Tellement peu entrent dans de vrais 

ministères aujourd’hui, car la plupart veulent être dans le ministère avec de mauvaises 

motivations pour montrer qu’ils sont spirituels. C’était mon cas, je l’avoue et j’ai dû 

sérieusement me repentir de ce genre d’attitude charnelle. Ceci peut être une terrible idole 

et une occasion de chute, si nous ne consacrons pas le ministère au Seigneur et que nous 

voulons le servir pour nous-mêmes, pour acquérir une notoriété, pour devenir riches comme 

certains se l’imaginent. Beaucoup sont appelés, mais peu sont oints, car la plupart des 

personnes entrent bien trop tôt dans l’aventure du ministère. Mais, si nous ne pouvons pas 

nous l’avouer à nous-mêmes ou, si nous nous mentons à nous-mêmes, nous essaierons de 

nous auto-convaincre dans la prière et nous ferons un "Ismaël". Avec les hommes, ce genre 

de bricolage marchera peut-être, ils accepteront tous nos titres, mais avec le Seigneur, cela 

ne marchera pas !! Débarrassons-nous de toutes ces convoitises si bien cachées dans nos 

cœurs pour venir avec un cœur sincère devant le Seigneur. Je le dis souvent, la bénédiction 

sans le caractère devient vite une malédiction. 

Nous allons étudier maintenant un dernier secret : 
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Le cinquième  puissant secret : la détermination 

 

Souvent la détermination nous manque tant dans notre vie de prière. Nous prions, puis après 

un certain temps, nous nous décourageons et acceptons d’être vaincus par les circonstances 

ou le Diable. Mais, la détermination consiste à aller jusqu’au bout, afin de voir le résultat 

désiré. 

Quelques passages bibliques nous montrent le chemin de la détermination dans la prière. 

Plus le défi est grand, et plus les circonstances et l’ennemi de nos âmes nous feront la guerre. 

Nous devrons donc vraiment être persévérants et déterminés dans la foi pour voir notre 

bénédiction : 

Phil. 3 : 13 - 14  

 "Frères, je ne pense pas l'avoir saisi; mais je fais une chose: oubliant ce qui est en arrière et 

me portant vers ce qui est en avant,  je cours vers le but, pour remporter le prix de la vocation 

céleste de Dieu en Jésus-Christ." 

 

Paul faisait partie de ceux qui étaient déterminés dans leur marche avec le Seigneur, il courait 

pour remporter le prix, la récompense Divine. Il avait eu toutes les raisons de se décourager, 

mais il savait que Satan a horreur des gens déterminés. Satan en a peur et il vous craindra, s’il 

voit que vous êtes de ceux qui ne lâcheront jamais. N’abandonnez jamais, jamais, jamais, 

jamais !!! Sur votre route, vous serez tentés de tout laisser, de tout abandonner, de dire au 

Seigneur : "Je n’en peux plus, j’arrête tout !". Ceux qui font ça, font toujours partie du groupe 

des perdants. Ceux qui persévèrent avec détermination, font toujours partie du groupe des 

gagnants. Le choix nous appartient.  

 

Hébreux 10 : 39   

"Nous, nous ne sommes pas de ceux qui se retirent (qui sont lâches) pour se perdre, mais de 

ceux qui ont la foi pour sauver leur âme." 

 

Le choix nous appartient et je peux vous dire que le Diable nous hait, quand nous sommes 

déterminés à détruire ses œuvres, car il fera tout pour vous démolir. Mais, ne vous laissez pas 

faire ! Je rencontre trop de chrétiens, qui servent le Seigneur et paraissent tellement spirituels 

quand tout va bien, que ce soient ceux qui servent dans la louange, les conseillers pour les 

nouveaux convertis ou encore ceux qui disent qu’ils sont de tout cœur avec leur Pasteur, prêts 

à protéger l’œuvre de Dieu. Personnellement, je ne suis plus impressionné par les belles 

paroles que des gens peuvent dire sur moi ou leur pasteur le long du chemin. Lorsque cela 

chauffe, on voit si leurs convictions tiennent quand les serviteurs de Dieu passent par le feu. 

Car, dans ces moments-là, les déclarations sont mises à l’épreuve, beaucoup échouent 
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lamentablement à cet examen et deviennent des naufragés de leur destinée. Tellement de 

gens se retrouvent à observer de loin et de dire quand la bataille est finie : "Ah, Pasteur ! On 

était ensemble, je savais que le Seigneur allait faire un grand miracle dans ces temps 

difficiles !! "Vous n’irez pas loin dans votre destinée si vous êtes de ce groupe de personnes, 

qui se planquent quand la tempête fait rage. Pourtant, à ce moment-là, vous saurez vraiment 

où vous en êtes avec le Seigneur, quand toutes vos convictions seront secouées. Si vous avez 

peur des tempêtes et que vous êtes du genre à vous retirer, à être lâches et à regarder 

comment cela va finir, Dieu ne pourra pas vous utiliser. 

Thomas a eu cette attitude, dans la barque, quand il était avec les autres disciples et ont 

observé Pierre marcher sur les eaux. Soit dit en passant, l’histoire de l’Eglise du 1er siècle ne 

fait aucune mention de Thomas, car il n’a rien fait de grand pour le Seigneur et ceci n’est pas 

très étonnant, quand nous nous rappelons son attitude. 

Matth. 14 : 22 à 33  

"Ensuite, il obligea les disciples à monter dans la barque et à le précéder sur l’autre rive, 

pendant qu’il renverrait les foules. Après les avoir renvoyées, il monta sur la montagne pour 

prier à l’écart ; et le soir venu, il était là seul. La barque était déjà à une distance de plusieurs 

stades de la terre, malmenée par les vagues ; car le vent était contraire. A la quatrième veille 

de la nuit, Jésus alla vers eux en marchant sur la mer. Quand les disciples le virent marcher sur 

la mer, ils furent troublés et dirent : C’est un fantôme ! Et dans leur crainte, ils poussèrent des 

cris. Jésus leur dit aussitôt : Rassurez-vous, c’est moi, n’ayez pas peur ! Pierre lui répondit : Si 

c’est toi, ordonne-moi d’aller vers toi sur les eaux. Et il dit : Viens ! Pierre sortit de la barque et 

marcha sur les eaux pour aller vers Jésus. Mais en voyant que le vent était fort, il eut peur, et, 

comme il commençait à enfoncer il s’écria : Seigneur, sauve-moi ! Aussitôt Jésus étendit la 

main, le saisit et lui dit : Homme de peu de foi, pourquoi as-tu douté ? Ils montèrent dans la 

barque, et le vent tomba. Ceux qui étaient dans la barque se prosternèrent devant Jésus et 

dirent : Tu es véritablement le Fils de Dieu." 

 

Dans ce passage, nous nous focalisons le plus souvent sur Pierre, qui a marché sur les eaux et 

nous oublions ce qui s’est passé dans la barque. Car, il a dû bien s’en passer des choses dans 

la tête des disciples quand ils l’observaient et avant qu’ils ne déclarent tous à Jésus : "Tu es 

véritablement le Fils de Dieu". Ça, c’est facile à dire quand tout est fini ! Je suis sûr que Thomas 

était prêt à parier que Pierre plongerait directement dans l’eau, quand il sortirait de la barque. 

Mais, quand il a vu Pierre marcher sur l’eau, il a certainement été déçu et a dû faire des yeux 

gros comme des billes bien rondes ! Immédiatement  après il a dû parier que Pierre 

s’enfoncerait et quand cela s’est passé, il a certainement dit ou pensé très fort : "Je vous 

l’avais bien dit les gars, j’en étais sûr, Pierre a plongé !" Nous avons beaucoup de Thomas dans 

nos églises, qui observent ceux qui marchent avec conviction et qui critiquent leurs moindre 

pas. Je vous le dis : vos prières n’iront pas bien haut, si vous avez ce genre d’attitude, le Diable 

s’amusera à détruire vos convictions et dans quelques années vous serez bien loin de votre 

destinée. Beaucoup mettent sur leurs statuts de whatsapp et sur leurs profils Facebook, des 
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déclarations hors de sens pour leur niveau de conviction et de foi. Il est temps de revenir aux 

réalités. Je ne vous dis pas que le chemin sera facile quand tout semble perdu, quand tous 

vous regardent avec un air de "mon pauvre comment tu vas t’en sortir cette fois-là, tu es 

vraiment dans le pétrin !" Et pourtant si vous êtes quelqu’un de conviction, même si vous allez 

prendre des coups, vous retrouver seul, vous faire tabasser par les circonstances et par le 

Diable, vous apprendrez de très grandes leçons de la vie avec le Seigneur, qui vous 

permettront de grandir et d’aller très loin. 

Hébreux 6 : 12  

"en sorte que vous ne vous relâchiez point, et que vous imitiez ceux qui, par la foi et la 

persévérance, héritent des promesses." 

 

Voilà la recette des vainqueurs dans la prière : ne point se relâcher et persévérer jusqu’au 

bout dans la foi. Inspirez-vous des personnes qui ont réussi dans le Seigneur par la foi et 

persévérez jusqu’au bout. Quand tout semblera perdu, le Seigneur viendra et se glorifiera 

vraiment par votre prière et vous ne pourrez pas dire comme certains : "le Seigneur et moi, 

moi et le Seigneur et finalement MOI’ !" Non, vous serez sorti d’un trou sans fond et vous ne 

pourrez rien retirer comme gloire, comme si vous étiez super spirituel et aviez appliqué telle 

et telle méthode, vues ou apprises quelque part et que vous auriez, sans vraiment le dire 

ouvertement "aidé le Seigneur" dans votre situation !! 

Marc 5 : 25 - 35  

"Or, il y avait une femme atteinte d'une perte de sang depuis douze ans. Elle avait beaucoup 

souffert entre les mains de plusieurs médecins, elle avait dépensé tout ce qu'elle possédait, et 

elle n'avait éprouvé aucun soulagement, mais était allée plutôt en empirant. Ayant entendu 

parler de Jésus, elle vint dans la foule par derrière, et toucha son vêtement. Car elle disait: Si 

je puis seulement toucher ses vêtements, je serai guérie. Au même instant la perte de sang 

s'arrêta, et elle sentit dans son corps qu'elle était guérie de son mal. Jésus connut aussitôt en 

lui-même qu'une force était sortie de lui; et, se retournant au milieu de la foule, il dit: Qui a 

touché mes vêtements? Ses disciples lui dirent: Tu vois la foule qui te presse, et tu dis: Qui m'a 

touché? Et il regardait autour de lui, pour voir celle qui avait fait cela. La femme, effrayée et 

tremblante, sachant ce qui s'était passé en elle, vint se jeter à ses pieds, et lui dit toute la 

vérité. Mais Jésus lui dit: Ma fille, ta foi t'a sauvée; va en paix, et sois guérie de ton mal." 

 

J’aime la détermination et la foi de cette femme, elle voulait voir sa guérison et elle l’a vue, 

car elle n’a pas laissé passer son opportunité. Quelle leçon de persévérance, quelle leçon de 

foi, que de risques pris et quelle détermination de se dire : "je prie ce Dieu merveilleux et ce 

qu’il a fait pour les autres, car elle avait entendu parler des œuvres de Jésus, Il le fera pour 

moi. C’est mon jour et personne ne pourra m’empêcher de recevoir ma guérison" et elle a 

reçu son exaucement de prière. 
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Regardons un autre exemple de l’Ecriture, qui se trouve dans l’Ancien Testament où d’ailleurs 
nous n’en comprenons pas tous les détails. C’est l’histoire de Jacob, lorsque celui-ci "combat 
contre Dieu" et il est si déterminé qu’il ne laisse pas partir Dieu sans qu’il ne le bénisse. Jacob 
s’est battu jusqu’au bout et il a obtenu, je pourrais dire  sa bénédiction "à l’arraché"! Jacob, 
le voleur de bénédictions, le trompeur,  s’est retrouvé face à lui-même et au Seigneur, mais il 
a su repartir avec sa bénédiction. 
 
Genèse 32 : 25-27   
"Et Jacob resta seul. Et un homme lutta avec lui jusqu'au lever de l'aurore. Et lorsque 
l'homme vit qu'il ne l'emportait pas sur lui, il le frappa à l'emboîture de sa hanche. Et 
l'emboîture de la hanche de Jacob fut luxée alors qu'il luttait avec lui. Et il dit : Laisse-moi 
partir, car l'aurore se lève. — Et Jacob dit : Je ne te laisserai pas partir sans que tu m'aies 
béni. Et il lui dit : Quel est ton nom ? — Et il dit : Jacob. Et il dit : Ton nom ne sera plus Jacob, 
mais Israël ; car tu as lutté avec Dieu et avec les hommes, et tu l'as emporté."  
 
Quelle déclaration qui montre une vraie détermination : "je ne te laisserai pas partir sans que 
tu m’aies béni" et il a été béni! Nous manquons souvent de cette détermination 
indispensable. Ce manque de ténacité nous amène à laisser passer de grandes bénédictions 
que le Seigneur voudrait nous donner ou donner aux autres au travers de notre prière. J’ai vu 
beaucoup de gens lâcher et abandonner le bateau, quand la tempête faisait rage. Quel 
dommage ! Quelle triste fin ont-ils eue la plupart du temps. Dieu est avec nous dans la 
tempête, comme Jésus l’était dans les Évangiles avec ses disciples, mais beaucoup partent et 
abandonnent avant de voir leur exaucement. 
 

Voilà donc quelques puissants secrets, que j’ai voulu partager avec vous dans ces quelques 

lignes et qui, si vous les pratiquez simplement et quotidiennement, changeront radicalement 

votre vie de prière. Comme le dit l’auteur de l’épître aux hébreux : "Nous donc qui sommes 

environnés d’une si grande nuée de témoins"(Héb. 12 : 1), imitons-les et soyons des 

pratiquants de la Parole et ne nous décourageons jamais !! La victoire dans la prière nous 

appartient en Jésus, pour la gloire de notre Père Céleste avec l’aide du merveilleux Saint-

Esprit. 

Soyez bénis en Christ, 

Pasteur Olivier Derain 
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Liste des E-book gratuits du Pasteur Olivier Derain (MAJ 2020). 

 

1-      Comprendre la Nouvelle Naissance. 

2-      Comprendre et recevoir le Baptême du Saint-Esprit. 

3-      Comprendre l’Homme en 3 Dimensions (Esprit, âme et corps). 

4-      Comprendre 7 Doctrines de base. 

5-      La Prière 1 

6-      La Foi 1 

7-      Notre Identification avec Christ. 

8-      5 Puissants Secrets pour une Vie de Prière Productive. 

9-      Les Trésors de la Prière en Langue. 10. 

10.      L’Enlèvement de l’Eglise. 

 

Tous ces titres sont disponibles gratuitement en PDF, vous pouvez en faire la demande : 

Par Email à : olivierderain@yahoo.fr ou pastolivierderain@gmail.com 

Par Whatsapp au : +257 68 723 100 
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